

## BOLETÍN CPCI

### ACTIVIDADES DEL CPCI (15 de mayo de 2025)

El pasado día 15 de mayo se conmemoró el decimonoveno aniversario de la creación del Comité Permanente sobre el Catastro en Iberoamérica (CPCI), una asociación de instituciones iberoamericanas que trabajan para conformar y dar utilidad a esta herramienta fundamental en la gestión del territorio, para una correcta gobernanza que garantice un desarrollo socioeconómico sostenible.

El acto estuvo coordinado por el actual presidente del CPCI, D. Ricardo López (Director General del Instituto Geográfico y Catastral de Quintana Roo, México) y por el vocal de Europa, Fernando de Aragón (Director General del Catastro de España); participando en el mismo los expresidentes de la institución.

Tras las palabras de bienvenida y una breve exposición de los objetivos que se plantearon en su origen, que progresivamente se han ido adaptando a la realidad territorial en sus componentes física, jurídica y económica, dentro del marco técnico-administrativo en el que cada modelo está inmerso, D. Jesús Miranda y D. Iván Darío Gómez, fundadores y primeros presidentes del CPCI, pronunciaron una conferencia magistral que permitió conocer a los asistentes, más de 400) algunas de las motivaciones y los problemas que surgieron en sus inicios. Exposición que continuó con las palabras de los siguientes expresidentes del CPCI: D<sup>a</sup> Sylvia Amado, D. Hugo Gatica, D. Fernando Nassisi, D. Fernando de Aragón y D. Marlon Aguilar; lo que permitió a todos los asistentes conocer la evolución y el continuo fortalecimiento de un proyecto puesto en marcha por pocas personas e instituciones, que ha sabido consolidarse y ser el referente iberoamericano, agrupando masiva y constructivamente a la mayor parte de las Administraciones catastrales.

Inmediatamente después el vicepresidente del CPCI, D. Héctor Pérez (Director General del Catastro Nacional de República Dominicana) presentó los objetivos del recién creado “Día Iberoamericano del Catastro”. Una fecha acordada por los Catastros Iberoamericanos para conmemorar y dar a conocer los alcances y utilidades de la mayor base de datos georreferenciada de un país, puesta en marcha para el beneficio de la sociedad. Una iniciativa, consensuada y con proyección internacional, que quiere reconocer el esfuerzo de miles de personas a lo largo de décadas y potenciar el empleo del Catastro por otras Administraciones públicas, el sector empresarial y la sociedad en su conjunto, en aras de promover una correcta gobernanza de la tierra, perseguir la equidad y la justicia tributaria, facilitar los procesos de planificación territorial, fortalecer el reconocimiento y la defensa de los derechos, deberes y limitaciones sobre los predios, y alcanzar un desarrollo socioeconómico sostenible.

A continuación, D<sup>a</sup> Rocío Rodríguez, de la D.G. del Catastro de España, presentó la distinción convocada por el CPCI: “Reconocimiento a las buenas prácticas catastrales en Iberoamérica”. Una iniciativa que pretende distinguir el trabajo desarrollado, por instituciones y en su caso personas, cuya labor en el ámbito catastral sea merecedora de este reconocimiento público por parte de quien agrupa a los Catastros iberoamericanos. Leída el acta por el Secretario, D. Manuel Alcázar (Universidad de Jaén), fue formalmente entregado por el Presidente del CPCI a D. Jesús Miranda y D. Iván Darío Gómez.

El Sr. Alcázar presentó sucintamente algunas de las actividades que se han venido desarrollando en los últimos meses, entre las que destaca la celebración de conversatorios virtuales mensuales, en los que se abordan contenidos de interés para los miembros del CPCI, un glosario de términos catastrales, resultados de las reuniones periódicas de los cinco grupos de trabajo, coordinadas por la Presidencia, etc.; junto con algunas de las iniciativas que se están poniendo en marcha para los próximos semestres.

Por último D. Luis Molina y D. Gonzalo Neyra (Presidente y Vicepresidente, respectivamente, del Instituto Catastral de Lima) presentaron la convocatoria del próximo XVI Simposio y XI Asamblea del CPCI que se celebrará en la ciudad de Lima entre los días 6 a 8 de octubre de este año.



ENLACE ACTIVIDAD: <https://tv.ujaen.es/video/magic/dp9oug0a6rs488w0kog4s8g0s0s8s4g> y a través de la página web del Comité Permanente sobre el Catastro en Iberoamérica, al que puede acceder a través del siguiente enlace: <http://www.catastrolatino.org/>



**M.A.P. RICARDO LÓPEZ RIVERA  
PRESIDENTE**

**COMITÉ PERMANENTE SOBRE EL CATASTRO EN IBEROAMÉRICA**